

En toda España. . . 150 ptas. al mes
extrajero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Mañón, martes 20 de marzo de 1917

Redacción y Administración Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAÑÓN

AÑO XLV.

Núm. 13.182.

EDICION DE LA MAÑANA

A NUESTROS LECTORES

Después de tres días de completa incomunicación telegráfica, ayer por la mañana volvió a funcionar el telégrafo, habiendo llegado a nuestro poder a las doce la conferencia depositada por nuestro corresponsal a las dos de la madrugada, cuyas noticias más importantes expusimos seguidamente en nuestra pizarra. Las conferencias de los días anteriores las recibimos por la tarde con el correo de Ciudadela, y en vista de la importancia de los sucesos ocurridos y atendiendo a la indicación de nuestros amigos nuestros hemos decidido, para satisfacer la natural ansiedad de nuestros favorecedores, publicar hoy una hoja con la mañana, con el extracto de todas las noticias más interesantes contenidas en las extensas conferencias recibidas con retraso, dando esta tarde en otra hoja las importantes noticias de la conferencia de hoy.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España y Del Extranjero

Madrid 16 marzo.

Los Reyes a Sevilla

A las diez de la noche y en tren especial marcharon a Sevilla Sus Magestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria. Acompañaron a los regios viajeros los duques de San Carlos y Santo Mauro, el marqués de Torrecilla, el conde de Grove y el general Carranza.

En el andén rindió honores a los Monarcas una compañía del regimiento del Rey con bandera y música.

Para despedir a Don Alfonso y Doña Victoria acudieron a la estación la Reina madre Doña Cristina, las Infantas Doña Isabel y Doña Luisa, el Infante Don Fernando, la duquesa de Talavera, el Gobierno, menos el ministro de Estado señor J. Mena, los generales señores Marina, Weyler, Estella, Obando, Tovar y otros, el presidente del Tribunal Supremo, los subsecretarios de los distintos ministerios, las autoridades y el elemento oficial.

Mañana marchará para Sevilla el ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez y el sábado marchará también el ministro de Marina señor Miranda.

Romanones y el señor Merino

Ayer celebraron una extensa conferencia el Presidente del Gobierno señor conde de Romanones y el señor Merino quedando borradas o al menos muy suavizadas, las diferencias que existían entre ambos políticos.

En las cuestiones electorales llegaron al acuerdo de que de los doce diputados que habían de ser elegidos por la provincia de León fueran seis liberales merinistas, dos prietistas, dos conservadores, uno amigo de Blázquez y el otro republicano.

Muerta a tiros por su suegro

En el ministerio de Gobernación se ha facilitado un telegrama de Murcia en el que se dice que el cabo del puesto de la benemérita ha matado de cuatro tiros de revólver a su hijo política la que hace un mes que había quedado viuda. Desde la muerte de su hijo el cabo de la benemérita había dado señales de perturbación mental.

Madrid 16 marzo.

Llegada de naufragos

De Lisboa telegrafían que el vapor de nacionalidad inglesa "Zetun" ha fondeado en aquel puerto llevando a su bordo a los tripulantes del vapor "Angola" torpedeado y hundido por un submarino.

No es suficiente...

Telegramas de Washington dicen que la destrucción del vapor americano "Agotur" por un submarino germano es un incidente grave pero no es suficiente para variar la situación actual.

Balace de la guerra submarina

Comunican de París que se ha publicado el balance oficial referente a la guerra submarina y en el que se dice que durante la semana que terminó el once de marzo han entrado en puertos franceses 707 buques de todas las nacionalidades. Los barcos franceses hundidos por submarinos o por haber chocado con minas representan un tonelaje bruto de 1 500 toneladas. En toda la semana no se hundió un barco de los que se dedican al cabotaje entre puertos franceses ni ningún vapor pesquero.

En el mencionado balance se dice que a los puertos ingleses han llegado durante la misma semana 1 985 barcos mercantes de todas las nacionalidades habiendo salido 1959 para distintas rutas.

Los barcos británicos hundidos son 17 entre, los que hay que contar tres pesqueros.

Revolución en Rusia

La actitud del Zar

De Londres llegan noticias, en las que se confirman los rumores circulados acerca de un movimiento revolucionario en Rusia.

Las noticias afirman que el Zar Nicolás ha adoptado la resolución de presentar su abdicación. Por otros conductos se dice que ha sido obligado a abdicar.

Las noticias, debido a la fuerte censura que se ejerce, llegan inconcretas.

El Regente de Rusia

Se ha confirmado la abdicación del Zar Nicolás, así como el nombramiento del Gran Duque Miguel Alexandrovich para Regente del Imperio moscovita.

Se ha constituido un Gobierno provisional, sonando el nombre de Lyoff como presidente.

Detención de altos personajes

Aseguran las noticias que llegan de París que a raíz de la revolución rusa el nuevo gobierno ha decretado la detención de personas, los que se dicen serán juzgados sumariamente.

Objeto de la revolución

De Petrogrado dicen que el objeto de la revolución se ha conseguido y que era el de derribar al gobierno; entre los revolucionarios surgieron dos tendencias una partidaria de la instauración de la república y la paz y otra de la monarquía constitucional habiendo prevalecido este último criterio.

La emperatriz de Rusia

De París comunican que según telegramas de Berna la emperatriz de Rusia acompañada del Príncipe heredero ha huido de Petrogrado.

Circulan otras versiones en las que se dice que la Emperatriz ha sido hecha prisionera por los revolucionarios.

Parte alemán

Desde Berlín comunican el siguiente parte oficial, facilitado por el Cuartel general alemán.

Los ingleses después de una preparación de artillería, atacaron al sur de Arras en un extenso frente, cerca de Besturains, siendo rechazados con graves pérdidas.

En la región del Ancre atacaron por la tarde los ingleses, sin preparación de artillería, entre Achiet le Petit y Grevillers y por la noche a los dos lados de Bacquoil, siendo todos sus ataques rechazados con serias pérdidas por el enemigo que dejó en nuestro poder 50 prisioneros.

Después de varios ataques de nuestras tropas en la Champagne nuestros soldados quisieron avanzar.

Al sur de Ripont continuaron las luchas con éxitos por ambas partes.

En la región del Somme la lucha ha sido muy intensa.

En la orilla occidental del Mosa aprisionamos algunos Kamyeres destruyendo nuestras tropas un puesto de observación francés.

Frente oriental. — A orillas del Stochood en Painnica y otros puntos nuestras patrullas han realizado con éxito varias operaciones, cogiendo más de cien enemigos prisioneros, varias ametralladoras y lanzaminas.

En el lago de Prespa y al norte de Monastir los franceses llevaron a cabo algunos violentos ataques que fueron malogrados.

Parte italiano

El parte oficial del generalísimo de las tropas italianas transmitido desde Coltano dice:

Una tentativa del enemigo contra nuestras líneas de la cima de Colbieron Autuada durante la noche fue rechazada por nuestras tropas.

La artillería ha aumentado de intensidad. En todo el frente se han establecido luchas de pequeños grupos de infantería, que han sido más intensas especialmente en el Cáso donde

una de nuestras patrullas llegó hasta las líneas enemigas causando muchos destrozos y apoderándose de una importante cantidad de variado material de guerra.

Parte francés

El parte oficial del Estado Mayor francés que transmiten desde París es como sigue:

Al oeste de Ose nuestras tropas efectuaron con éxito, un golpe de mano contra las posiciones enemigas apoderándose de dos ametralladoras, cogiendo además algunos prisioneros.

En la región de Molins saus Teutuen se libraron varios encuentros entre patrullas cogiendo nuestros soldados varios enemigos prisioneros.

En Soissons el enemigo intentó un fuerte ataque cerca de Supir, que fue malogrado por nuestras fuerzas.

Varias tentativas de los alemanes llevadas a cabo en los alrededores de Vingres al oeste de Navarra y en Argona y tuvieron éxito.

En Maissons continúa la lucha de la artillería con bastante actividad.

Avance de los rusos

Un comunicado oficial que se recibe de Petrogrado afirma que las tropas siguen avanzando, habiendo ocupado la ciudad de Kermanach, apoderándose de varias ametralladoras y cogiendo muchos prisioneros.

Otro parte francés

El parte oficial del Estado Mayor francés facilitado a las doce de la noche dice:

Entre el Ancre y Ose nuestras tropas han efectuado varias incursiones en las líneas enemigas, obteniendo éxitos importantes.

En la Champagne hemos ocupado algunas posiciones enemigas, cogiendo prisioneros.

En el resto del frente vivo cañoneo.

Noticias de España

Madrid 17.

Las bodas de oro de "El Imparcial"

En el salón de actos de la Redacción de "El Imparcial" se ha celebrado la fiesta artística para conmemorar el 50 aniversario de su fundación.

Hicieron los honores a los invitados entre los que se contaba el señor Gasset, el Director del diario y los redactores.

Asistió al acto selecta concurrencia, viéndose a muchas y distinguidas damas de la aristocracia española.

La fiesta fué un verdadero éxito para los que en ella tomaron parte siendo muchas las felicitaciones que se prodigaron al Director y Redactores del veterano diario.

Los sucesos de Burriana

El ministro de Fomento señor Gasset recibió a los periodistas a los que comunicó que a las tres de la tarde recibió un aviso de la Compañía del Norte en el que se le decía que un grupo de obreros de Burriana se había amotinado. Dijo el ministro que hace

tiempo pidieron desde Burriana vagones los que han sido enviados, añadiendo que, esta mañana había recibido un telegrama del Circulo frutero de dicho pueblo agradeciendo el envío de vagones y prometiendo calmar los ánimos.

En el mencionado telegrama se dice además que se espera del Gobierno que resuelva prontamente las restricciones de Inglaterra que afectan a la exportación de frutas, así como el desamarrar de la flota del Mediterráneo.

Eso, añadió el señor Gasset, equivale a decir que de nada servirá el envío de vagones que se ha hecho.

Los Reyes en Sevilla

Telegrafían de Sevilla que a las tres y diez ha llegado a aquella capital el tren especial conduciendo a SS. MM. los Reyes don Alfonso y doña Victoria y a sus ilustres acompañantes.

En la estación de la Plaza de Armas esperaban al tren Real las autoridades y un inmenso gentío, que acudió desde las primeras horas a esperar a los Reyes.

Rindió honores a los Monarcas una compañía del regimiento de Granada con bandera y música que fué revistada por don Alfonso.

El Alcalde de Sevilla entregó a la Reina un hermoso ramo de flores naturales.

El trayecto desde la estación al Alcázar estaba ocupado por un numeroso público que no cesaba de aclamar a los Reyes.

Del Extranjero

Revolución en Rusia

Madrid 17.

Monarquía constitucional en Rusia

Comunican de Londres que según telegramas de Petrogrado dentro de pocos días se establecerá en Rusia la monarquía constitucional a menos de que surjan obstáculos imprevistos.

El Gobierno responderá ante la Duma y será presidido por el Príncipe Lyoff.

La prensa inglesa y la revolución rusa

La prensa londinense expresa su satisfacción de ver levantarse el velo que desde hace muchos días ocultaba los acontecimientos que se desarrollaban en Rusia los que dice son un triunfo de la Duma y del partido patriota y popular.

Toda la prensa inglesa comenta con extraordinaria simpatía el movimiento revolucionario de Rusia que creen favorable para los intereses de la Entente.

"The Morning Post" dice: Dijimos muchas veces que esta guerra fué para Rusia una revolución contra el yugo extranjero y desde que Rocianeo preside la Duma la unión del Ejército y el pueblo es el acontecimiento más feliz de la situación actual.

Saqueo en los archivos de la policía

Londres. — "The Times" da una noticia en la que dice que la muchedumbre de Petrogrado saqueó los archivos de la policía secreta, los que fueron quemados en la calle.

Personajes rusos detenidos

El nuevo Gobierno ruso ha obtenido una lista de agentes secretos que han sido detenidos.

El Conde de Frederika, ministro de la casa Imperial fué detenido y su palacio saqueado.

La Condesa de Klein Michael refugióse en la Legación China, a pesar de lo cual fué detenida.

El Barón de Skolberger fué detenido siendo juzgado sumariamente y ejecutado.

Asegúrase que el general Soupremilinoff, ex ministro de la Guerra iba a ser fusilado impidiendo su ejecución el leader obrero Kereusky.

Noticias que transmite la agencia Reuter dicen que el Comité ejecutivo de la Duma ha ordenado la detención del ministro de Hacienda del Gabinete último señor Bork.

Dice también que la emperatriz de Rusia ha sido sometida a vigilancia.

¿El Zar detenido por los revolucionarios?

Telegrafían de Berna que las últimas noticias de Petrogrado dicen que el Emperador ha sido detenido por los revolucionarios.

También se dice que la Emperatriz huyó hacia Tarquiezo lo acompañada del Príncipe heredero que se dice está enfermo.

El Duque Cirilo

Según telegrama de Berna el Duque Cirilo ha prestado juramento de fidelidad ante la Duma.

Noticia que se confirma

Desde Londres dicen que los telegramas de Petrogrado confirman la noticia de que la Emperatriz de Rusia está custodiada.

Los revolucionarios asesinan a Strumer

Dicen de París que por noticias particulares recibidas de Petrogrado se sabe que durante el movimiento revolucionario ha sido muerte el ex presidente del Consejo de ministros ruso Strumer.

Dícese también que ha corrido de la misma suerte, muriendo a manos de los revolucionarios, el ministro del Interior señor Protopopof.

Los dos políticos asesinados por las turbas estaban tachados de germanófilos, asegurándose que estaban iniciados en las campañas emprendidas por los agentes secretos.

El nuevo Gobierno ruso

El nuevo Gobierno ruso ha sido formado como sigue: Presidencia e Interior; Príncipe de Lyoff. Justicia; Lazatoff Kirmitchy. Hacienda; Thersko.

Estado, Milinkoff, jefe de las constituciones democráticas. Agricultura y Subsistencias; Schintonev. Comercio; Konovaletz. Comunicaciones; Nekrasoff. Procurador del Santo Sinodo; Lowow.

El Príncipe Lyoff actual Presidente del Consejo ruso, era Alcalde de Moscú y persona que goza de grandes simpatías en todo el Imperio moscovita.

Parte alemán

El parte oficial facilitado por el Cuartel general alemán que comunican desde Koenigs-wusterhausen es como sigue: Nuestras tropas hicieron en las líneas enemigas al este de Reims 14 prisioneros.

Los franceses atacaron en la parte cerca de la Champagne, avanzando en los dos lados de Pertes, contra nuestras posiciones, logrando varios destacamentos penetrar en algunos puntos, siendo rechazados por medio de un contraataque.

Al este del Mosa, nuestras tropas penetraron en el bosque Courieres regresando con algunos prisioneros.

También cerca de Flirey, entre el Mosa y Mosela, dió buen resultado una operación de nuestras tropas haciendo 45 prisioneros.

Frente oriental. La artillería rusa bombardeó varios sectores del frente, sin causar nos apenas daños.

Al norte del ferrocarril Zloczow Tarnapol, nuestras tropas llevaron a cabo con buen resultado una importante operación haciendo más de trescientos prisioneros.

También cerca de Bereczany y en el Narajowka efectuamos varios ataques contra las líneas rusas haciendo varios prisioneros y apoderándonos de bastante botín.

Entre el Ochrida y el lago Prespa, varios batallones franceses atacaron nuestras posiciones siendo rechazados.

Nuestros aviones bombardearon la estación de Varkeopala logrando un buen éxito y produciendo muchos incendios.

Parte austriaco

El parte oficial que desde Viena comunican transmiten el facilitado por el cuartel general austriaco dice:

En el ataque efectuado ayer por nuestras tropas contra la altura de Magyaros hicimos 800 prisioneros, apoderándonos de 17 ametralladoras, 5 lanzaminas y una gran cantidad de municiones y material de guerra.

Los intentos efectuados por el enemigo para reconquistar dicha posición fueron fracasados por nuestro nutrido fuego.

En el frente italiano aumentó la actividad de los aviadores y de la artillería.

En el Tírol en distintos sectores se libraron combates con buen resultado para nosotros.

Un destacamento enemigo que atacó nuestras posiciones en el arroyo Masso fué dispersado.

En el frente de Rumanía no ha ocurrido nada importante que señalar.

Noticias de España

Madrid 18. La "Gaceta" En el último número de la Gaceta se publica una disposición por la que se ordena que la Corte vista de

luto diez días por el fallecimiento de la Duquesa de Connaught.

En el mismo número se publica un R. D. disponiendo que mientras duren las dificultades para la exportación de fruta no se despache ningún barco para el extranjero si éste no admite a su bordo un diez por ciento de su carga en frutas frescas.

Un artículo de Romanones

«El Inparcial» publica un artículo del Presidente del Gobierno señor de Romanones, acerca de la unión Ibérica, mostrándose partidario de la aproximación de Portugal y España.

Los sucesos de Burriana

El conde de Romanones ha conferenciado por teléfono con el Gobernador de Castellón quien le informó detalladamente de los sucesos ocurridos ayer en Burriana.

En los primeros momentos parecía que la alteración de orden iba a tomar grandes proporciones, pero luego resultó que se redujo a manifestaciones consecuencia del malestar que ha despertado en aquella región la paralización de la exportación de frutas.

Los obreros reüníanse en grupos adoptando una actitud amenazadora. Cortaron la línea telegráfica y amontonaron travesaños en la vía.

El Gobierno no dejó circular las noticias que transmitían los correspondientes que eran exageradísimas.

En estos momentos, dijo el señor de Romanones a los periodistas, que son difíciles, precisa tener gran cuidado en no exagerar las cosas y producir alarmas en la opinión y el Gobierno cumple con su deber al prohibir que se dé circulación a ciertas noticias que carecen de fundamento y que podrían ser objeto de perturbaciones.

El Gobierno, añadió el señor de Romanones, se ocupa activamente de gestionar el restablecimiento de la exportación de frutas y dentro de unos días se facilitará a la prensa una nota de los trabajos realizados, encaminados a este fin.

Las comunicaciones han sido restablecidas sin que haya resultado de las manifestaciones y actos de protesta un solo centavo.

Respecto a los sucesos desarrollados en Rusia, el Conde dijo, que los únicos noticias que ha recibido el Gobierno las ha transmitido nuestro ministro en Stokholmo y coinciden substancialmente con los publicados por la prensa sin detalles.

Noticia inexacta

Telegrafía de Valencia que el Gobernador de aquella ciudad ha impuesto una multa a un sujeto que telegrafió al ministro de Hacienda comunicándole una subida en el precio del arroz lo que resultó inexacto.

El nuevo empréstito

Habiendo con el ministro de Hacienda don Santiago Alba, ha manifestado que las impresiones que se tienen acerca del éxito del nuevo empréstito no pueden ser más halagüeñas.

El viaje de don Alfonso

S. M. el Rey que se halla en Sevilla no visitará, como eran sus propósitos las regiones inundadas por los últimos temporales.

Hoy ha marchado en el rápido de Andalucía el ministro de Marina señor Miranda que va a Sevilla juntamente con su S. M. el Rey, embarcará para Cádiz.

Las cigarrerías de San Sebastián

Telegrafía de San Sebastián que las obreras de aquella fábrica de tabacos se muestran inquietas ante el hecho de haberseles suprimido dos días de jornal en la quincena.

Vapor español hundido

Comunican de Bilbao que han llegado a aquel puerto los tripulantes del vapor «Vivina», propiedad de la casa Serra y C.ª, el cual fué hundido por un submarino germano a diez millas de Burdeos.

El citado vapor llevaba cargamento de carbón procedente de Inglaterra y el cual debía desembarcar en Francia.

Desde Sevilla

Dicen de Sevilla que don Alfonso y don Victoria reciben constantemente cariñosas demostraciones de júbilo por su estancia en la capital andaluza. Junto a la puerta del regío

alcázar se ha estacionado el público en espera de que los soberanos salgan a la calle.

Comunican también que en la capilla de la Universidad se ha celebrado por la mañana la sesión reglamentaria del Instituto de Previsión.

Leyeron discursos el señor Marcía, Secretario General del Instituto, el Alcalde de Sevilla señor Ollata y S. M. el Rey que fué ovacionado.

Asistieron al acto las autoridades y corporaciones y numeroso y distinguido público.

Tranquilidad en Burriana

Las noticias que llegan de Valencia dicen que en Burriana reina gran tranquilidad, habiéndose restablecido las comunicaciones y circulación de trenes. Los ánimos aparecen calmados.

El paro forzoso de 3.000 obreros

Telegrafía de Barcelona que se celebró un mitin por los obreros del ramo de agua, en el que tratóse del lockout que mantiene en el paro forzoso a 3.000 obreros.

Los reunidos acordaron solicitar el apoyo de otras sociedades obreras y llegar hasta el sabotaje si no se resuelve pronto la situación.

Crimen misterioso

En breve se celebrará en Barcelona la vista del juicio instruido contra el parricida José Llosas, al que se pide la pena de muerte.

El crimen está rodeado de cierto misterio. El médico de cabecera certificó la muerte como natural y la esposa de Llosas 33 meses después, denunció haber sido estrangulado por su hijo.

Dato a Barcelona

Aseguran que el ex jefe del Gobierno conservador don Eduardo Dato irá a Barcelona la semana siguiente a la Pascua de Resurrección.

Acompañarán al señor Dato, el vizconde de Eza, el señor Andrade y otros políticos de significación.

Ladrones detenidos

Ha sido descubierta en Barcelona una banda de ladrones que dedicaban a desvalijar en el muelle. Se ha detenido a cinco individuos de la pandilla.

El Gobernador de Barcelona

En la ciudad condal se ha celebrado el banquete con que el Gobernador señor Morote obsequió a los representantes del distrito de Huesca que representó en Cortes y que vinieron a ofrecerle un bastón de mando, obsequio de los electores.

Das noticias

Dicen de Barcelona que se halla gravemente enfermo el diputado provincial radical señor Mir y Miró.

A la ciudad de los Condes ha llegado en el expreso de Madrid el Gobernador civil de Guadalajara.

Del Extranjero

China y Alemania

El Gobierno alemán ha contestado a la nota china y en su contestación pide al Gobierno del Celeste Imperio que vuelva sobre su acuerdo, señalándole las dificultades y graves consecuencias que para China podría tener la pérdida de la amistad de Alemania.

La revolución de Rusia

Una proclama

El Gobierno provisional de Rusia ha publicado una proclama en la que se exponen las dificultades de las circunstancias actuales y la desorganización interior, de la que es responsable el Gobierno anterior, el Comité de la Duma cree hacerse cargo del Gobierno de la nación, con la seguridad de que el Ejército y el pueblo le secundarán en la difícil tarea de la formación del nuevo Gobierno que ha de regir el Imperio moscovita.

Añade la proclama que el gobierno provisional desea la aprobación y cohesión del pueblo muy necesaria en estos momentos difíciles.

Las tropas y revolucionarios

Noticias de Petrogrado dicen que las tropas se unieron a los revolucionarios, lo que dió mayores arrestos y el triunfo a la revolución.

No habrá disolución de la Duma

Telegramas de Londres aseguran que la Duma no será disuelta, añadiendo que por votación se acordó no disolverse y que fuera nombrado un Consejo provisional, con el nombre de Comité central.

Invitando al pueblo ruso a la actitud normal

Se ha publicado un manifiesto por el que se invita al pueblo, a la Industria, Comercio, Compañías ferroviarias y todas las entidades a adoptar la actitud normal, para el bien nacional.

Parte inglés

Desde Londres comunican el siguiente parte oficial del generalísimo de las tropas inglesas:

La actividad de la lucha ha aumentado considerablemente en la región del Somme y en la Champagne.

Nuestras fuerzas han atacado entre el Acre y el Somme, consiguiendo grandes ventajas.

Al norte de Amiéniéres en un brillante ataque nos hemos apoderado de importantes posiciones del enemigo, cogiendo muchos prisioneros.

Signe nuestro avance consiguiendo nuestras tropas señalados triunfos.

Parte alemán

El parte oficial que comunican desde Berlín facilitado por el Cuartel general alemán es como sigue:

Ante las primeras líneas de nuestro frente del Acre y cerca de Yprés se entablaron vivas luchas de Artillería.

Nuestros contingentes de retaguardia, cumpliendo órdenes superiores, se desviaron a la posición principal.

Los ingleses después de una intensa preparación de artillería, emprendieron fuertes ataques entre el Acre y el Oise siendo rechazados.

Al atardecer los franceses renovaron sus ataques contra nuestras posiciones en las pendientes meridionales de la altura 185 y en ambas partes de la granja Champagne, no obteniendo ninguna ventaja.

A pesar de las numerosas fuerzas empleadas y la considerable cantidad de municiones consumidas, todos sus esfuerzos resultaron inútiles, siendo rechazados con grandes pérdidas para ellos.

Frente oriental. En sectores limitados se renovó la actividad de la artillería de cuando en cuando.

En varios puntos del Driester ha aumentado la actividad de las avanzadas.

Entre el Oisila y el lago Trespas varios batallones franceses atacaron nuestras posiciones, siendo rechazados.

Parte austríaco

El parte del Cuartel general austriaco que transmiten desde Viena es como sigue:

En la mayor parte del frente reino calma.

Nuestras patrullas efectuaron una incursión en las trincheras italianas cerca de Gorizia, nuestra artillería destruyó un aparato enemigo.

En la cima di Roche al sur del valle Pellegrino nuestros destacamentos de infantería penetraron en las posiciones enemigas cogiendo prisioneros un oficial y treinta soldados.

MENCHETA.

LA MARITIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES. Esta Compañía paga el valor nominal y prorratea de intereses a los tenedores de sus Obligaciones que las presenten al cobro.

Mahón 8 de marzo de 1917. Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores. El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial

Table with 2 columns: Valores, Ptas. Rows include 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 exterior, 5 por 100 amortizable, Banco España, Arrendataria de tabacos, París vista, Londres vista.

Santoral

Santo de hoy. — San Ambrosio y Santa Eufemia. Santo de mañana. — San Benito abad. Visita a la Corte de María. Mañana se hace a Nuestra Señora de la Providencia en San Francisco.

MAHÓN

Como estaba anunciado, el sábado se constituyó en la Sala del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, la sección de lo criminal de la Audiencia Provincial, para resolver las dos únicas causas pendientes en este cuatrimestre.

Por la mañana tuvo lugar el juicio por Jurados de la causa por corrupción de menores instruida contra Para López Martínez y otras dos, defendiendo a las procesadas el abogado don Juan Saura siendo representadas por el procurador don Francisco Ponsell.

El acto celebróse a puerta cerrada, por la naturaleza de los hechos, siendo el fallo dictado por el Jurado absolutorio.

A continuación de este juicio tuvo lugar el de la causa por robo seguida contra Miguel Petrus Ebert siendo defendido y representado por el abogado señor Saura y procurador señor Ponsell.

El Ministerio Fiscal, representado por don Carlos Acquaroni, solicitaba para el procesado la pena correspondiente a un delito de robo y después de precalificación el abogado defensor, suspendiéndose el juicio para continuarlo a las cuatro de la tarde.

A la hora señalada se reanuda el juicio, haciendo uso de la palabra el Delegado Fiscal señor Acquaroni siguiendo de después el abogado defensor señor Saura, los cuales tratando el asunto cada uno bajo su respectivo punto de vista, pronunciaron brillantes discursos.

El señor Presidente hizo el resumen del debate con la mayor imparcialidad y concisión, retirándose después el Jurado a deliberar, el cual constituido nuevamente en la Sala, dió su veredicto de culpabilidad, así fijando el hecho de hurto, por lo que el Tribunal impuso al procesado la pena de dos meses y un día de arresto y el pago de las costas.

Como el procesado había sufrido más tiempo de prisión preventiva, el Presidente ordenó se le pusiera en libertad, dándose por terminado el acto.

Como ampliación a una noticia que dimos hace pocos días, hemos de añadir que don Bartolomé Sintés, propietario de una caballería y carro detenidos por el soldado del Regimiento de Mahón, número 63, José Balde, recompensó a éste, entregándole diez pesetas y algunos embutidos, como demostración de agradecimiento por su buena acción.

El Oficial Veterinario primero don Joaquín Abadía ha sido destinado en comisión a la Comandancia de Artillería de Menorca.

El último vapor llegado de Barcelona fué portador de dos caballos.

El domingo y en el paseo de Isabel II dió su anunciado concierto la música del Regimiento Mahón, número 63, acudidamente dirigida por el músico mayor don Nadal Torrandell.

El concierto de ayer tuvo que suspenderse a causa del fuerte viento reinante.

Según nos dicen de Ciudadela, en aquel puerto se hallaron hace unos días dos embarcaciones menores, de la Compañía Arrendataria de Tabacos, con averías causadas, al parecer, de mano airada, por lo que la Benemerita de aquel Puerto se ocupa en esclarecer el hecho.

Parece que la Guardia Civil hace indagaciones acerca de un robo de gallinas, cometido hace unos días en el caserío de Llucesanas, e ignoramos si por ahora se ha practicado alguna detención encaminada al esclarecimiento del hecho.

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera. Pagamos el dividendo de las acciones del Banco de España.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º abril 1917.

Nos encargamos de la agregación de la nueva hoja de cupones a los títulos de la Deuda Exterior al 4 por 100.

Para vender. Lo está el panteón de patio número 32 del antiguo recinto. En esta imprenta informarán.

IDIOMAS. Enseñanza práctica por M. GEORGACÓPULOS. Secretario Intérprete de la Estación Sanitaria de esta puerto e Intérprete Jurado Francés, Alemán, Inglés, Italiano y Griego.

Label II, de once a una y San Sebastián, D. tard.

Crédito Mercantil de Menorca. Avisa a los tenedores de obligaciones del Tesoro al 4 por 100 que vencen el 1.º abril próximo y les del 4 y medio que vencen en 1.º julio deben presentarlas a la mayor brevedad para el reembolso o la conversión en títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100.

Las personas que deseen suscribirse al nuevo empréstito, deberán presentar sus solicitudes en estas oficinas antes del 16 del corriente.

Estampas y recordatorios para Primera Comunión. En la Papeleía de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe número 11, Mahón, se ha recibido un bonito surtido de nuevas estampas y carnets, propios para primeras comuniones, últimos modelos de las importantes casas de Italia para el corriente año.

También se encontrarán en dicho establecimiento una gran variedad en placas de cristal y esmaltadas para recordatorios de comunión.

Imp. de M. Sintés. — Mahón